

Destacado filósofo ofrecerá conferencia sobre política y democracia intercultural

CONFERENCIA. Doctor en filosofía, Ricardo Salas, visitará Valdivia en el contexto de una actividad de la Red Latinoamericana de Estudios Sociales Críticos.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

El destacado filósofo nacional y académico de la Universidad Católica de Temuco Ricardo Salas, ofrecerá en Valdivia la conferencia denominada "Pensamiento político y democracia, algunas reflexiones interculturales/coloniales". Esto en el contexto de la III Cátedra Libre Relatesc, que organiza la Red Latinoamericana de Estudios Sociales Críticos.

El doctor en filosofía, quien además dirige el doctorado en estudios interculturales de la Universidad Católica de Temuco, explicó que "esta Red Latinoamericana de Estudios Sociales Críticos se reúne en distintos países. Hubo jornadas que se hicieron en Brasil, luego en Argentina y ahora es el turno de Chile. Le correspondió a la Universidad Austral de Chile organizar el evento, debido a que uno de los integrantes de Red Latinoamericana es el doctor Cristóbal Balbontín".

Y agregó: "Esta Red reúne investigadores de Brasil, Argentina, Chile, Colombia, entre otros y el objetivo central es cómo realizar estudios sociales críticos. Con motivo de esta reunión en Valdivia, me pidieron presentar un documento inédito, que tiene relación con problemas de política y democracia intercultural".

La actividad se realizará hoy y mañana desde las 9 horas en el Centro de Extensión Los Canelos (General Lagos N°1334) de la UACH.

CONFERENCIA

Con respecto a la conferencia, Ricardo Salas detalló: "Lo que trato de argumentar, es que hoy estamos en un problema político muy difícil, porque no hay consenso de parte de los grupos que disputan el poder, por generar procesos que ayuden a comprender la diversidad de culturas y personas".

Y continuó: "Hoy se puede ver lo que está pasando a nivel internacional, con gente como el Presidente de Estados Uni-



FOTO GENTILEZA RICARDO SALAS.

RICARDO SALAS ES ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE TEMUCO, DONDE DIRIGE UN DOCTORADO.

“

Lo que me importa destacar, es que una sociedad se puede hacer más democrática en la medida que reconoce que no todos vivimos y pensamos del mismo modo”.

Ricardo Salas
Doctor en filosofía

dos Donald Trump, el ex Presidente de Brasil (Jair) Bolsonaro o el actual Presidente de Argentina (Javier) Milei, quienes de alguna manera lo que quieren es borrar todo el tema del apoyo solidario a los que tienen necesidad y eso incluye a migrantes (...) Es todo un pensamiento que se hace desde una perspectiva muy nacionalista y que yo llamo de acuerdo a mis investigaciones, un pensamiento monocultural".

En ese contexto, el académico señaló que "se plantea que Chile debe ser para los chilenos, pero entonces qué hacemos con los dos millones de migrantes que tenemos actualmente. Por eso, lo que estoy proponiendo es abogar por una democracia que reconozca la diversidad que existe en

nuestro país y sobre eso no ha habido acuerdo. Hicimos un primer proceso constituyente que quiso abrirse al tema de la diversidad cultural, reconocer derechos a los pueblos indígenas, pero la mayoría de la gente no lo aceptó debido a la publicidad y propaganda que se hizo. Luego se abrió un segundo proceso que también falló".

Y complementó: "Entonces, podemos decir que en el caso chileno estamos en una deuda de nuestra democracia con los temas de diversidad cultural. Eso yo lo llevo al pensamiento político, y lo que empiezo a profundizar es que estamos en un momento del desarrollo de la humanidad en el cual debemos reconocer esas diferencias, o finalmente vamos a ponernos en una postura que cada vez más autocrática y que no respeta los derechos de las personas. Eso es muy grave, ya que estas posiciones monoculturales no dan cuenta de la complejidad que tiene hoy la vida política entre distintas naciones".

Ricardo Salas subrayó: "Lo que me importa destacar es que una sociedad se puede hacer más democrática en la medida que reconoce que no todos vivimos y pensamos del mismo modo. Sin embargo, estamos en una coyuntura, sobre todo en año electoral, donde los candidatos están más bien en una postura de polarizar las posiciones y eso no contribuye a construir una democracia intercultural como le llamo, donde participen y seamos protagonistas todos".

C8

